
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00041            DEL  30/11/2017 

 

OGGETTO :    PROPOSTA RIQUALIFICAZIONE PIAZZA NETTUNO A SAN PIO 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 30 del mese di novembre, alle ore 12:55 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela NO 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio Di Siena Angela Noviello  

 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti 

 

La Ripartizione Infrastrutture  Viabilità e OO.PP. Settore Urbanizzazioni Primarie  con nota prot. 

n.172956 del 11.07.2017 ha comunicato che, a seguito di sopralluogo,  ha  riscontrato il cattivo 

stato di conservazione della fontana ornamentale presso la piazzetta "Nettuno" in località San Pio e 

delle relative griglie di raccolta acque meteoriche quindi ha provveduto mediante delimitazione con 

recinzione di cantiere, a  renderla  inaccessibile. 

Nel contempo  ha chiesto soluzioni  alternative  al fine di eliminare definitivamente  la pericolosità 

della zona predetta mediante il ripristino di un adeguato stato dei luoghi. 

La 2^ Commissione permanente “AA.GG.-LL.PP.-Welfare” nel prendere atto del suddetto stato dei 

luoghi, dopo ampio dibattito propone che la fontana sia sostituita da un’opera pubblica che 

rappresenti il nostro territorio  nella fattispecie un albero di ulivo. 

Inoltre poiché la piazza è molto frequenta durante le ore serali, propone una maggiore illuminazione 

al fine di renderla più fruibile da parte dei residenti. 

 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

PRESO ATTO della segnalazione pervenuta dalla Ripartizione Infrastrutture  Viabilità e OO.PP. 

Settore Urbanizzazioni Primarie  con nota prot. n.172956 del 11.07.2017; 

VISTA la proposta formulata dalla competente 2^ Commissione permanente “AA.GG.-LL.PP.-

Welfare nella seduta del 13.07.2017; 

 

 

D E L I B E R A 

 

 

 

1. APPROVARE la proposta in narrativa indicata. 

 

 

2. TRASMETTERE il presente provvedimento alla Ripartizione Infrastrutture  Viabilità e 

OO.PP. - Settore Urbanizzazioni Primarie per i conseguenziali adempimenti. 

 

 

 



 

 

Con n.9 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.9 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 

 

Co n n .9  vot i  favorev o l i ,  su  n .9  co ns i g l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  
 

 

DELIBERA 
 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Angelo De Maria) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Passiamo ad esaminare l’ultimo punto all'ordine del giorno, 

è la “proposta di riqualificazione di piazza Nettuno a San 

Pio”. Passo un attimo la parola al presidente della 

commissione Ranieri per l’illustrazione. 

 

Consigliere Ranieri 

Ci siamo occupati in commissione più volte di varie 

situazioni di alcune piazze, in particolare ricadenti sui 

quartieri di San Pio, Torricella, Catino ecc., per quanto 

riguarda piazza Nettuno la seconda commissione permanente 

affari generali, lavori pubblici e welfare, nel prendere 

atto dello stato dei luoghi relativo alla piazzetta Nettuno, 

il quale è stato oggetto di sopralluogo l’11 luglio 2017 a 

cura della ripartizione infrastrutture, viabilità e opere 

pubbliche, nel prendere atto quindi dello stato dei luoghi 

dopo ampio dibattito propone che la fontana sia sostituita 

da un’opera pubblica che rappresenti il nostro territorio, 

nella fattispecie un albero di ulivo. 

Inoltre, poiché la piazza è molto frequentata durante le ore 

serali propone una maggiore illuminazione al fine di 

renderla più fruibile da parte dei residenti. 

Sostanzialmente la piazzetta così come nello stato attuale 

normalmente in caso di semplici piogge va ad allagarsi, 

creando delle situazioni purtroppo non previste in fase di 

realizzazione, di conseguenza è divenuta sostanzialmente 
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invivibile e inutilizzabile. Quindi proponiamo al Consiglio 

quella che è stata la più condivisa e realizzabile ipotesi 

di modifica della piazza facendone permanere il suo stato 

però con questa modifica abbiamo individuato un albero di 

ulivo, non vediamo che ci siano stati degli emendamenti, 

sembrava un simbolo del territorio abbastanza consono alla 

zona e alla valorizzazione di questa piazza. 

 

Presidente 

Grazie consigliere. La parola al consigliere Sasanelli. 

 

 

Consigliere Sasanelli 

Io sono da poco più di nove anni che sto combattendo su 

quella piazza, sono intervenute parecchie persone, faccio 

anche nomi, è venuto il presidente, è venuto il 

vicepresidente Destasio, è venuto pure là sopra, io mi 

meraviglio perché il giorno dopo che è successa la questione 

delle pattumelle, il sabato sera, si è presentato il nostro 

amato Sindaco di Bari e girando il quartiere parecchie donne 

lo hanno portato su quella piazza. Lui diceva di non sapere 

niente di quella piazza. Io vedo soltanto che vanno su 

Facebook, “abbiamo fatto quello, abbiamo fatto quello”, 

hanno fatto una marciapiede che stava benissimo sul nostro 

territorio, hanno pensato di sistemare la questione 
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dell’acqua, che non è stata competenza loro ma bensì se non 

si dava da fare il consigliere Sasanelli quell’acqua tuttora 

usciva ancora da sottoterra. La questione è che il Sindaco - 

mi faccio meraviglia - non sa niente, ha tre uomini nella 

mia commissione che sono vicini a lui, mi sembra strano che 

il Sindaco non sapesse niente. Io voglio dire soltanto una 

cosa: il nostro quartiere è fatto solo di voti, il resto non 

c’è niente. 

 

Presidente 

Grazie consigliere, condivido la sua amarezza e quindi noi 

stiamo ponendo rimedio con una proposta di riqualificazione 

di piazza Nettuno, così il Comune di Bari sarà portato a 

conoscenza di questa problematica.  

Io approfitto, prima di passare alla votazione, mi scuso con 

tutti quanti, non me ne vogliate se do lettura di una nota 

che ho trasmesso al presidente della commissione lavori 

pubblici riguardante la questione dell’accordo di programma 

di via Udine. Siccome c’è stata una spiacevole quanto 

squallida polemica, ovviamente c’è chi fa politica solo su 

Facebook e solo quello sa fare, quindi andando su 

Facebook.., ovviamente signor consigliere Sasanelli chi va 

su Facebook deve dimostrare la propria esistenza, siccome 

dimostra la propria esistenza andando su Facebook purtroppo 

è questo il livello della politica attuale, quindi siccome 
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si è detta una falsità in ordine alla volontà del 

sottoscritto, del municipio, di non aver voluto portare in 

Consiglio l’accordo di programma dati i tempi ristretti del 

29.11, ieri c’era la conferenza di servizi, io ebbi un 

alterco con il presidente di commissione perché insieme 

avevamo concordato sia la questione  relativa ad 

un’eventuale Consiglio d’urgenza sull’accordo di programma, 

che avevo trasmesso in commissione per un esame, e sia 

soprattutto - prima ancora del parere  - soprattutto di 

sentire il progettista, che venisse in Consiglio municipale 

per presentare a tutti quanti il progetto, in modo tale da 

averne tutti conoscenza. Infatti il Consiglio d’urgenza di 

martedì, oltre ai punti all'ordine del giorno che 

richiedevano l’urgenza, erano regolamenti in scadenza e la 

modifica della consulta, si sperava che la commissione si 

esprimesse per poterlo portare in Consiglio. Ovviamente 

aveva bisogno del suo tempo la commissione e quindi questo 

non è stato possibile, però dispiace che poi si facciano 

polemiche, perché probabilmente il presidente non ha 

comunicato, non si è sentito con i consiglieri, e su 

Facebook abbiamo assistito a delle .., poi è andato a finire 

pure su un giornalaccio, su qualche giornale, su qualche 

quotidiano la polemica che non sarebbe stata portata in 

Consiglio la questione dell’accordo di programma. 
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Ora, proprio perché il giorno 15 di novembre, è protocollo, 

poi trasmesso il 16 al sottoscritto il fascicolo 

dell’accordo di programma, nella nota di accompagnamento 

c’era un equivoco in ordine al 29.11, alla data del 29.11, e 

infatti avevo sia interpellato l'assessore all’urbanistica 

Carla Tedesco, lamentandomi della ristrettezza dei tempi, ma 

ero stato rassicurato in ordine a questo, ma mi ero sentito 

anche con il direttore di ripartizione Pompeo Colacicco 

sulla questione, il quale mi aveva anch’egli rassicurato.  

Al che avendo a che fare con persone, con soggetti che fanno 

politica fuori dal municipio nel modo squallido che 

conosciamo, ho messo per iscritto all’ing. Pompeo Colacicco 

quando leggo: “La presente, facendo seguito alla nota di 

protocollo del 15.11., per chiedere precise indicazioni in 

ordine al termine entro cui esprimere il parere di 

competenza dello scrivente municipio, alla luce del tenore 

della citata nota e del richiamo dell’art. 55 del 

regolamento sul decentramento amministrativo che prevede il 

termine di 30 giorni entro cui esprimere il parere del 

Consiglio municipale dalla ricezione della richiesta. Si 

resta in attesa di cortese riscontro”. Il giorno 23 novembre 

l’ing. Colacicco mi risponde: “Gentile presidente, faccio 

seguito alla sua stesso mezzo per segnalarle quanto segue: 

la nota protocollo 286149 del 15.11.2017 a mia firma le 

chiede di inserire all'ordine del giorno dell’assemblea del 
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quinto municipio l’esame della proposta di cui trattasi, 

onde acquisire il parere di competenza del municipio in 

termini compatibili con lo svolgimento della conferenza di 

servizi - questo è stato il punto che ha creato l’equivoco 

con il 29.11 -. La conferenza si tiene in modalità 

semplificata asincrona ex art. 14 e seguenti della legge 

241/90, recentemente novellati. Il parere del quinto 

municipio potrà pertanto pervenire alla conferenza nel 

periodo di tempo intercorrente tra la data di apertura della 

conferenza del 29.11 – cioè ieri – e quella dell’eventuale 

riunione della conferenza in forma simultanea in modalità 

asincrona del 19.02.2018. I tempi risultano pertanto 

compatibili con le previsioni dell’art. 55 del regolamento 

sul decentramento potendo il parere di competenza del 

municipio pervenire in sede di conferenza semplificata ed 

asincrona nell’intervallo di tempo compreso tra il 29.11 e 

il 19.02.2018. Cordialità, ing. Pompeo Colacicco”.  

Quindi ci tenevo a precisare questa cosa, mi sembrerebbe 

squallido dover fare come fanno gli altri pseudo colleghi, 

pubblicare questa lettera su Facebook a smentita delle 

falsità che sono state dichiarate a mezzo stampa e a mezzo 

Facebook, spero che per onestà intellettuale – sempre che ci 

sia – qualcuno risponda o qualcuno prenda atto di questa 

circostanza e ovviamente non si poteva portare in Consiglio 

il parere, come qualcuno si è lamentato, se la commissione 
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non si esprime, quindi non potendosi esprimere la 

commissione ovviamente non potevo portare in Consiglio la 

delibera, anche pur avendo predisposto un eventuale 

Consiglio d’urgenza e avere la possibilità. Giustamente e 

legittimamente la commissione ha necessità di esaminare con 

calma e tranquillità, ho chiesto – così come ha fatto anche 

il presidente Ranieri – al progettista un appuntamento in 

municipio per illustrare a tutti i consiglieri la bontà del 

progetto, che sicuramente condivideremo tutti, quindi nei 

prossimi giorni, per la fine di questa settimana o gli inizi 

della prossima, e comunque entro il 15, io ci tengo a 

rispettare i trenta giorni che sono previsti, non il 19 

febbraio, i novanta che prevede la conferenza di servizi, 

perché ci tengo a sottolineare che la conferenza di servizi 

di ieri era soltanto l’apertura, l’inizio, e non era 

indispensabile in quel momento il parere del municipio. 

Quindi passo immediatamente, chiedo scusa, poi 

successivamente ci sarà la replica, passiamo alla votazione 

del punto all'ordine del giorno, della proposta illustrata 

dal consigliere presidente della commissione Ranieri, della 

riqualificazione di piazza Nettuno. 

Chi è favorevole? All'unanimità dei presenti. 

Votiamo l'immediata esecutività? Sempre all'unanimità dei 

presenti, grazie. Se vuole replicare adesso, Ranieri, prego. 
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Consigliere Ranieri 

Una breve replica, che il presidente ha fatto un cenno a 

questioni che hanno visto onestamente soltanto me coinvolto, 

sebbene mi pare… 

 

Presidente 

Non era rivolto a lei. 

 

Consigliere Ranieri 

Sì, infatti, però durante il Consiglio, presidente, la 

direzione di determinati improperi è stata solo nei 

confronti del sottoscritto, sebbene lei oggi mi conferma che 

il problema sia totalmente esterno al Consiglio. A me quello 

che è successo non è piaciuto, perché a Bari per la semplice 

scrittura della parola “troia” sulla… 

 

Presidente 

Alle ore 14.02 esce il consigliere Destasio. 

 

Consigliere Ranieri 

A Bari per la semplice dicitura “troia” sono finiti in 

Procura della Repubblica, ora spero che… 

 

Presidente 

Noi ringraziando il cielo non siamo… 
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Consigliere Ranieri 

Guardi, onestamente quello che è successo l’altro giorno per 

onor del vero a me non è piaciuto. 

 

Presidente 

Neanche a me, consigliere io le ho dato la possibilità di 

replicare, se vuole replicare velocemente è bene, altrimenti 

chiudo la seduta e ci vediamo. Chiudo la seduta alle ore 

14.02. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

19/12/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 19/12/2017 

 Il Segretario verbalizzante 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 19/12/2017 al 02/01/2018. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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